

会 議 録

年 月 日	令和2年7月27日（月）		
開会時刻	午後2時00分	閉会時刻	午後2時47分
開催場所	条里南庁舎 会議室		
出席委員	加賀谷 長吉、二階堂 衛、今仲 和代、佐々木 雅子		
出席者	教育長 伊藤 孝俊 教育総務部長 木村 雅美 教育指導部長 菅 雅彦 教育総務部次長 菊地 浩昭 生涯学習課長 横井 朗 スポーツ振興課長 加藤 貞純 文化財保護課長 佐藤 孝之 図書館課長 佐藤 輝明 教育指導課長 岩野 玲子 学校教育課長 遠藤 美紀子 学校給食課長 岩瀬 司		
会議書記	教育総務課副主幹 田中 弓子 教育総務課主査 最上 拓弥		

付議案件

- 議案第17号 横手市幼小接続推進協議会設置要綱の一部を改正する告示について
- 議案第18号 横手市生涯学習施設利用登録団体要綱を廃止する告示について
- 議案第19号 令和3年度使用教科用図書の採択について

議決事項

- 議案第17号 横手市幼小接続推進協議会設置要綱の一部を改正する告示について
- 議案第18号 横手市生涯学習施設利用登録団体要綱を廃止する告示について
- 議案第19号 令和3年度使用教科用図書の採択について

《会議要旨》

伊藤教育長

全員おそろいのようなので、ただ今より令和2年7月定例教育委員会を開催いたします。

会議録署名委員は、3番今仲委員と4番佐々木委員にお願いします。参与はお集まりの部長、次長、課長、書記は教育総務課担当にお願いします。

それでは、教育長報告から始めます。6月22日から7月26日までの主な参加行事についてお知らせいたします。

教育長訪問が始まる時期と重なりまして、6月23日の浅舞小学校から7月21日の横手北中学校まで計16校の訪問をいたしました。今年はコロナで大変な学校の状況がございましたが、おかげさまで順調に授業が進んでおり、どの学校も落ち着きながら学習をしておりました。大変安心した訪問だったことをご報告します。

6月22日には定例教育委員会、次の日の23日には幼小接続推進協議会に参加しています。

7月1日には奥羽横断駅伝第1回実行委員会があり、今年度の駅伝の開催について打合せを行いました。

7月10日には医療懇談会、7月11日から13日まで横手市中学校総合体育大会があり、雨模様になりまして、外で行う競技は月曜日までかかりましたが、おかげさまで中学校三年生にとっては思い出深い大会となり、たいへんよかったと思っております。

7月17日は横手市校長会定例会がございました。

7月20日は政策会議、同日横手市職員採用試験第1次試験合格者判定会議がございました。

7月21日は、教科用図書採択委員会がございました。

それ以外には、政策会議に数回出席したというところでございます。

以上ですが、何かご質問がありましたらお願いします。よろしいですか。

ないようですので、4の議事に入ります。

日程第1 議案第17号 横手市幼小接続推進協議会設置要綱の一部を改正する告示について を議題とします。説明をお願いします。

教育指導課長

—議案書に基づき説明—

伊藤教育長

ありがとうございました。
ただいまの説明につきまして、ご質問ご意見等ございましたらお願いいたします。

佐々木委員

これまで事業として、幼保小というのが私たちがお聞きしてきたところで、今回は保育所が外れたということですが、これまでどおり保育所と小学校の連携も図ってほしいという思いでお聞きします。保育所とは、どういったことでつながっていくのでしょうか。

教育指導課長

こちらは保育という言葉が抜けたのは、対象から抜けたということではなく、幼稚園・保育園の組織自体が今回変わりました。幼保連携型の子ども園というような新しい組織、体制づくりになりましたので、こちらの呼び方も変わったということでございます。今市内にあるすべての幼稚園・保育園はすべて連携の対象となっていますので、引き続き行政の方でも関わりあいながら保育の質を高めていきたいと考えております。

伊藤教育長

これは、幼児教育という言葉でひとくくりにするという意味合いですね。今までの幼保というのは、幼稚園と保育園の園の違いに着目した意味でしたが、それがひとくくりで、幼児教育ということになるので、幼小という言い方に変えるのだと思います。一部体制も変わり、幼稚園と保育園が合体したようなもの出来あがって参りました。

ほかにないようですので、日程第1 議案第17号 横手市幼小接続推進協議会設置要綱の一部を改正する告示についてご承認いただけますでしょうか。

—異議なし—

伊藤教育長

ご異議ないようですので、日程第1 議案第17号 横手市幼小接続推進協議会設置要綱の一部を改正する告示については承認とさせていただきます。

次に移ります。

日程第2 議案第18号 横手市生涯学習施設利用登録団体要綱を廃止する告示について を議題とします。説明をお願いします。

生涯学習課長 ー議案書に基づき説明ー

伊藤教育長 ありがとうございます。
ただいまの説明につきまして、ご質問ご意見等ございましたら
お願いいたします。

(質 疑) なし

ないようですので、日程第2 議案第18号 横手市生涯学習施設利用登録団体要綱を廃止する告示について ご承認いただけますでしょうか。

ー異議なしー

伊藤教育長 ご異議ないようですので、日程第2 議案第18号 横手市生涯学習施設利用登録団体要綱を廃止する告示について は承認とさせていただきます。

次に移ります。

日程第3 議案第19号 令和3年度使用教科用図書の採択については、適正かつ公正な審議を確保する必要があることから、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第14条第7項ただし書きの規定に基づき、非公開で審議したいと思います。これにご異議ございませんでしょうか。

ー異議なしー

伊藤教育長 異議なしと認め、本件の審議については非公開で行います。関係参与を除く参与の退席を求めます。
暫時休憩します。

—議案第19号を非公開で審議—

(審議終了後、退席していた参与着席)

伊藤教育長 それでは、休憩前に引き続き、再開します。
5 その他 に移ります。
(1) 各課等事業報告をお願いします。

各課長等 —資料に基づき説明—

伊藤教育長 ありがとうございます。各課よりご報告をいただきましたが、何かご質問やご意見ありましたらお願いします。

《今仲委員から学校給食課に、食生活アンケートはどのような結果だったかと質問があり、学校給食課長から、5月の下旬に横手北小学校のご家庭を対象に調査したもので、内容は朝ごはんを毎日食べるか、誰と食べるか、睡眠時間はどれくらいかといったことだった。朝ごはんについては、学校がある日は家族でそろって食べないという傾向があり、休業日はそろって食べるという傾向がみられた。また、睡眠時間については、全国的な平均が8時間という中で、9時間という結果だったと回答があった。》

《加賀谷委員から生涯学習課に、公民館の事業について見ていると、増田で古文書に親しむ講座がある。他の地区でも古文書なり資料なりがあると思うが、他の地区ではそういう企画がないのか、増田特有なのかと質問があり、生涯学習課長から、増田以外で十文字でもあったと思うが、講座もあるし、歴史文化の会として自分たちで学習しているものもある。また、各地区で文化財関係に詳しい方が古文書研究会を作り研究している。一般住民を対象にしたものは、今はなかなかないようだとの回答があった。》

《二階堂委員から、記載にないことで申し訳ないが、秋田市でコロナウイルス感染者が出た。今年度に限っては、教育長訪問に同行できず、実際に児童生徒の様子を見ることが叶わない。クラス40人もいる学校もあり、机の配置、空き教室の利用など、実際のところ、どのように対応されているのか教えてほしいと質問

があった。教育長から、特に中学校は教員の出張等がなく、例年より授業進行が順調で、臨時休業分は取り戻している。委員ご指摘の人数が多いクラスは、集会等ができる多目的な大きな部屋で学習させている。また、二つの教室の間仕切りを取って、一つの教室にして広いところで授業させている学校もある。朝の会、帰りの会に一堂に会するときなどがあるが、二つに分けて行うなど工夫はしている。ただ、小学生は、広いスペースがあっても、子ども同士がくっつくので、すべての面において距離を保っているかという現実的には難しい。事前に体調が悪くないかを注意深く観察する方に重きをおいているのが現状であると回答があった。》

《二階堂委員から、学校の夏休み中に、コロナウイルス感染者が増えて、これではいけないという状態になったら、教育委員会からいろいろな指示が出されると思うが、どのようなことを想定されているかと質問があった。教育長から、まずは教職員の県外への旅行については自粛をお願いしたいと思い、改めて通知を出すことにした。感染していても無症状の若い方が都会には沢山いるので、帰省も自粛していただきたいと思い切って書き加える。中学校における部活動、スポ少活動以外で、学校と関係のない活動団体が多く、スポーツ振興課と相談しながら把握に努めている。学校に関係のない行事、特に県外での行事に参加する場合は、学校に連絡いただきたい旨を、保護者あて一斉メールで配信しようかと考えている。休み中であっても、感染者が出れば、行動履歴を調べて、関係者にはPCR検査を受けさせなければならない。学校関係は、子どもが相手なので、十分注意をしなければならないと考えていると回答があった。》

伊藤教育長 ほかにございませんか。

—なし—

伊藤教育長 ないようですので、(2) その他に入ります。何かありましたらお願いします。

《今仲委員から、7月11日からの横手市中学校総合体育大会について、中学校3年にとっては最後の総体なのに、今までがんばってきた成果をどこで発揮するのかともややもやしてい

て、子どもも親も心配していたが、7月に開催されることが決まって、子どもも保護者も大変喜んでいました。限られた時間、限られた環境の中で、心を一つにして取り組むことができたと思う。子どもたちが活躍する場、そして集大成となる大会を開催していただいて、本当にありがとうございましたとお礼の言葉があった。》

伊藤教育長

そう言っていただけて、うれしく思います。
それでは、これで7月の定例教育委員会を終了します。お疲れさまでした。